



## **Le métropolite Hilarion de Volokolamsk prononce un discours aux XII Conférences internationales de la Dormition à Kiev**

[gallery]

Le 25 septembre 2012, avec la bénédiction de Sa Sainteté Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou et recteur de l'École doctorale Saints-Cyrille-et-Méthode est arrivé à Kiev.

A son arrivée, le métropolite Hilarion a visité le monastère Saint-Pantéléimon où il a rencontré le métropolite Vladimir de Kiev et de toute l'Ukraine. Assistaient à la rencontre l'archevêque Antoine de Borispol, chancelier de l'Église ukrainienne et l'archevêque de Pereyaslav-Hmelnytsky, secrétaire de Sa Béatitude le métropolite.

Durant l'après-midi, le président du DREE a pris part aux travaux des XII Conférences internationales de la Dormition sur le thème « Le témoignage : traditions, formes et dénominations », proposant un exposé sur le thème du « Martyre en tant que témoignage : les nouveaux martyrs et les persécutions contemporaines contre les chrétiens ».

Dans son allocution, le métropolite Hilarion remarquait entre autres que « les martyrs sont pour les chrétiens avant tout des confesseurs de la foi... Le martyre est un témoignage du Christ au quotidien, un témoignage de chaque heure. » Le métropolite a rappelé que les nouveaux-martyrs du XX siècle avaient été de véritables continuateurs des martyrs des premiers siècles.

L'exposant a attiré l'attention des auditeurs sur le fait que « nous traversons aujourd'hui une nouvelle vague de haine envers le christianisme... Des actes de vandalisme contre nos sanctuaires ont malheureusement été perpétrés cette année en Russie comme en Ukraine. » Il a tenu à souligner qu'aujourd'hui « dans de nombreux coins de la planète, les chrétiens subissent des privations et que le sang coule au nom du droit à vivre librement suivant les commandements de Dieu, à se dire disciples du Christ ».

Une grande partie du discours du métropolite Hilarion était consacrée à la description de la situation des chrétiens persécutés dans les pays du Proche Orient et des mesures prises actuellement par l'Église orthodoxe russe pour alléger leur sort. Monseigneur a remarqué entre autres qu'aujourd'hui « une

énorme responsabilité historique pèse sur les chrétiens orthodoxes des pays unis par la notion de Sainte Russie, avant tout l'Ukraine et la Russie, dans le sort de nos frères et sœurs du Proche Orient ».

Achevant son discours, le métropolite Hilarion a appelé les auditeurs à prier pour nos frères dans la foi persécutés « pour que le Seigneur très miséricordieux donne aux affligés et aux persécutés la joie et la consolation, pour que, sentant l'aide et la compassion de leurs frères et sœurs géographiquement éloignés mais proches par la foi, trouvent en eux-mêmes, avec la grâce de Dieu, la force de continuer sur la voie de la fermeté dans la foi ».

Pendant la conférence, le métropolite Hilarion a rencontré plusieurs participants, dont l'archimandrite Ioann (Manussakis), professeur du collège de la Sainte-Croix (Massachusetts, États-Unis), A. Filopenko, chargé de cours à l'Université nationale V. Karazine de Kharkov, V. Khromts, chargé de cours à l'Université pédagogique nationale M. Dragomanov de Kiev.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/53680/>